
3 متابعات إخبارية

ڈالمكلا/ �سب�أ:
افتتح رئيس مجلس الوزراء الدكتور علي محمد مجور 
مشاريع  من  ع��دداً  حضرموت  محافظة  بالمكلا  أم��س 
الاتصالات بكلفة إجمالية تبلغ ملياراً و 548 مليوناً و300 

الف ريال بتمويل حكومي .
وكان في استقبال رئيس الوزراء وزير الاتصالات وتقنية 
ومحافظ  الجبري  حسين  كمال  المهندس  المعلومات 
حضرموت سالم الخنبشي و مدير عام منطقة حضرموت 
للاتصالات وتقنية المعلومات المهندس علي العيدروس الذي 
قدم شرحا لرئيس الوزراء حول تلك المشاريع ..موضحا انها 
تشمل إنشاء مسارات الألياف الضوئية »شبكة التراسل« 
بمساحة إجمالية 450 كيلومتر لكل من ساه ، المكلا ، بسعة 
36 شعيرة و طول 180كيلومتراً، توسعة مسار المكلا � 
الشحر بسعة 14 شعيرة و طول 70 كيلومتراً ، مسار بئر 
علي � احور بسعة 48 شعيرة وطول 200 كيلومتر .. مشيرا 
الى ان المشروع يهدف الى تامين حركة الاتصالات بين 
الساحل و الوادي و باقي المحافظات وتامين حركة الاتصالات 
الدولية عبر سلطنة عمان والكيبل البحري فضلا عن مواكبة 
التوسعة في الأنظمة الحديثة التي تم تركيبها في المحافظة 
وكذلك خدمة الشركات النفطية العاملة في تلك المناطق.

وأضاف انه من ضمن المشاريع التي تم افتتاحها مشروع 
توسعة أرقام وشبكة سنترال المكلا بإجمالي 502 خط 
هاتفي للسنترال و 1800 خط للشبكة الرئيسية و 3400 
فوه  سنترال  شبكة  توسعة  ومشروع  الفرعية،  للشبكة 
بإجمالي 1200 خط للرئيسية و 1400 للفرعية ومشروع 
هاتف  خط   1200 بعدد  الشحر  سنترال  شبكة  توسعة 

للرئيسية و3500 للشبكة الفرعية.
وأوضح ان هذه المشاريع تأتي لتلبية الطلبات المتزايدة 
الى  الهاتفية  الشبكات  الاتصالات وتوسعة  على خدمات 
المناطق والأحياء الجديدة وكذلك تحديث شبكة الكابلات 

النحاسية لمواكبة متطلبات الخدمات الحديثة.
وأكد العيدروس أن إجمالي عدد المشاريع المنجزة في 
قطاع الاتصالات بالمحافظة خلال العام الماضي وصل الى 
30 مشروعا مابين توسعة شبكات الهاتف الثابت ومسارات 
الألياف الضوئية وذلك بكلفة إجمالية تبلع نحو مليار و600 

مليون ريال بتمويل حكومي.
وأزاح الدكتور مجور ومعه محافظ حضرموت الستار عن 
مشروع مركز تقنية المعلومات بجامعة حضرموت للعلوم 

والتكنولوجيا.
وأوضح رئيس الجامعة الدكتور عبد الله بامطرف أن هذا 
المشروع البالغ كلفته الإجمالية 568 مليون ريال يأتي في 
إطار برامج التطوير للجامعة في ما يخص قطاع المعلومات 
..مشيرا إلى أهمية المركز في خدمة العملية التعليمية 

وتبادل المعلومات مع الجامعات الأخرى.
وقال«إن هذا المشروع يأتي في إطار التجهيز لربط كافة 
كليات الجامعة بشبكة معلومات تمهيدا لربط الجامعة ببقية 
الشبكي لجميع  الربط  الحكومية عبر مشروع  الجامعات 

الجامعات«.
ووضع رئيس الوزراء الحجر الأساس لمشروع المدينة 
الرياضية ومشروع كلية العلوم الإدارية في حرم جامعة 
حضرموت بكلفة إجمالية تقدر بمليارين ونصف المليار ريال 

بتمويل حكومي .
ويأتي المشروع الأول تنفيذا لتوجيهات فخامة رئيس 
الجمهورية خلال زيارته للمحافظة أواخر العام الماضي 
لإقامة المدينة الرياضية في المكلا لما من شأنه النهوض 

في  الرياضي  الشبابي  للقطاع  الأساسية  الخدمات  بواقع 
حضرموت, والمساعدة على تنمية القدرات الشبابية في 

مختلف الألعاب الرياضية الجماعية والفردية .
الثاني إلى تعزيز مستوى ونوعية  فيما يهدف المشروع 
الخدمة التعليمية التخصصية التي تقدمها الجامعة للطلاب 
والطالبات وتنويع مخرجاتها بما ينسجم وطبيعتها العلمية 

والبحثية في مجال العلوم والتكنولوجيا .
إلى ذلك دشن رئيس مجلس الوزراء الدكتور علي محمد 
ل��وادي حضرموت ومعه محافظ  زيارته أمس  أثناء  مجور 
لغرس  الاستراتيجي  المشروع  الخنبشي  سالم  حضرموت 
250 ألف فسيلة نخيل مكاثرة بالأنسجة، وذلك في إطار عملية 
تعويض المزارعين المتضررين بمحافظة حضرموت والمهرة 

جراء كارثة السيول بمبلغ إجمالي يقدر ب� 8 ملايين دولار.
المناطق  التنفيذي لصندوق إعادة إعمار  المدير  وأوضح 
المتضررة بمحافظتي حضرموت والمهرة المهندس عبدالله 
محمد متعافي ان المشروع الذي يموله الصندوق يهدف الى 
تعويض المزارعين المتضررين من كارثة الأمطار والسيول 
التي تعرضت لها محافظتا حضرموت والمهرة في 2008م، 

وتسببت في إتلاف أكثر من 500 ألف نخلة .. مشيرا الى ان من 
ضمن أهداف المشروع تطوير نوعية الإنتاج من خلال استيراد 
فسائل نخيل مطورة ومن النوعيات ذات الجدوى الاقتصادية 

والإنتاجية العالية .
ولفت الى القيمة الغذائية لأشجار النخيل ودورها الحيوي 
في تحقيق الأمن الغذائي .. مشيرا الى التنسيق القائم مع 
السلطة المحلية لتنفيذ هذا المشروع والذي سيستكمل خلال 

العامين المحددين لانجازه. 
وعبر رئيس ال��وزراء عن ارتياحه لتدشين هذا المشروع 
الذي يحمل بعدا اجتماعيا وتنمويا واقتصاديا .. مؤكدا أن 
المشروع الذي يأتي في إطار جهود الدولة للوفاء بالتزاماتها 
تجاه المجتمع وعلى وجه الخصوص ما يتعلق بمشاريع إعادة 
الاعمار للمناطق المتضررة جراء كارثة السيول .. مشيرا في 
هذا السياق الى الانجازات المحققة حتى الآن في إطار هذه 
العملية وفي المقدمة المنازل المتضررة جزئيا والتي بلغت 
نسبة الانجاز بها إلى 100 بالمئة وفقا للكشوفات المعتمدة 

50 بالمئة للمنازل المتضررة كليا تم تسليمها  وأكثر من 
للمستفيدين، فيما الأعمال جارية لاستكمال بقية المنازل 

ومواصلة إصلاح الأضرار في القطاع الزراعي.
وتمنى الدكتور مجور للمشروع النجاح والمساهمة الفاعلة 
لوادي  والإنتاجية  الزراعية  الوظيفة  وتطوير  تنمية  في 

حضرموت.
حضر الافتتاح والتدشين ووضع الحجر الأساس وزير شؤون 
المغتربين احمد مساعد حسين ووزير الدولة مدير مكتب 
رئيس ال��وزراء عبدالرحمن طرموم ووزير الأشغال العامة 
والطرق المهندس عمر الكرشمي ووزير الاتصالات وتقنية 
المعلومات المهندس كمال حسين الجبري وأمين عام مجلس 
الوزراء عبد الحافظ السمة والأمين العام للمجلس المحلي 
بمحافظة حضرموت خالد الديني ووكيل المحافظة لشؤون 
الوادي والصحراء عمير مبارك عمير وعدد من أعضاء مجلسي 
النواب والشورى ووكلاء ال��وزارات والمسؤولين التنفيذيين 

والمحليين بالمحافظة .

عاد إلى صنعاء بعد مشاركته في القمة العربية الاقتصادية بشرم الشيخ 

ڈ�سنع�ء / �سب�أ:
عاد فخامة الأخ الرئيس/ علي عبدالله صالح رئيس الجمهورية مساء 
أمس بسلامة الله وحفظه إلى العاصمة صنعاء، بعد مشاركته على رأس 
وفد اليمن في أعمال القمة العربية الاقتصادية التنموية والاجتماعية الثانية 
التي عقدت أمس بمدينة شرم الشيخ المصرية، وناقشت عددا من القضايا 

المتصلة بتعزيز جوانب التعاون والتكامل الاقتصادي بين الدول العربية .
كما التقى فخامته على هامش أعمال القمة بعدد من إخوانه القادة العرب 
المشاركين في القمة وبحث معهم مجالات التعاون الأخوي بين اليمن وبلد 
كل منهم وآفاق تعزيزها، فضلا عن التشاور إزاء الموضوعات المدرجة في 

جدول أعمال القمة .
هذا وقد ضم وفد اليمن المشارك بالقمة في عضويته، رئيس مجلس 
الشورى عبد العزيز عبد الغني ووزير الخارجية الدكتور/أبوبكر القربي 
ووزير الصناعة والتجارة الدكتور/يحيى المتوكل ومندوب اليمن الدائم لدى 
الجامعة العربية الدكتور/عبد الملك منصور وسفير اليمن بالقاهرة الدكتور/ 

عبد الولي الشميري .
وفي تصريح لوسائل الإعلام أكد فخامة الرئيس لدى وصوله مطار 
شرم الشيخ أن امتنا العربية بحاجة دوماً إلى الوقوف أمام القضايا الخاصة 
بالجوانب الاقتصادية والتنموية التي تعزز من تشابك المصالح وتبادل 
المنافع بين شعوب امتنا العربية ويمثل الاقتصاد مدخلًا مهماً لتوطيد 

العلاقات السياسية وحمايتها من أي تقلبات.
وقال : نحن في الجمهورية اليمنية أكدنا دوماً أهمية الإسراع بإنشاء السوق 
العربية المشتركة وإنشاء صندوق عربي للتنمية الاقتصادية وإيجاد آليات 
فعالة تضمن انتقال العمالة العربية بين البلدان العربية بالإضافة إلى إقامة 
المشاريع الاقتصادية والاستثمارية المشتركة ومنها مشاريع الطاقة والربط 
الكهربائي بين البلدان العربية ومشاريع الطرق والسكك الحديدية وغيرها 
من المشاريع التي تولد مصالح حقيقة للشعوب العربية وتربطها ببعض 
..لافتا الى ان هذه الأفكار وغيرها أوردتها المبادرة اليمنية لإقامة اتحاد للدول 

العربية وتفعيل العمل العربي المشترك وتطوير آلياته.

وتمنى فخامة رئيس الجمهورية لهذه القمة النجاح والخروج بالنتائج 
والقرارات التي تلبي التطلعات العربية المشتركة ..وقال :«نثق في أن 
أشقاءنا في مصر وبالتنسيق مع الأمانة العامة لجامعة الدول العربية قد 
هيؤوا لها كل الأسباب الكفيلة بنجاحها والتي ما من شك ستخدم مسيرة 

التكامل والعمل العربي المشترك.
وأضاف: كما أن هذه القمة تنعقد في ظل ظروف وتطورات مهمة على 
الساحة العربية تتطلب مثل هذه اللقاءات على مستوى القمة لمناقشتها 
والوقوف أمامها خاصة في ظل ما يواجه الشعب العربي الفلسطيني في 
قطاع غزة من حصار إسرائيلي جائر وما تمارسه إسرائيل من تعنت إزاء 
كافة الجهود المبذولة لتحقيق السلام في المنطقة بالإضافة إلى تلك 
التحديات التي تواجهها الأمة العربية على أكثر من صعيد سواء في الجوانب 

الاقتصادية أو على الصعيد السياسي أو الأمني أو أعمال الإرهاب .
وأكد أن تلك الظروف والتطورات تستدعي وقفة عربية جادة لمواجهة 

التحديات الماثلة بما يخدم مصالح الأمة وأمنها ومستقبل أجيالها.

رئيس الجمهورية : اليمن تؤكد دوماً أهمية إنشاء سوق وصندوق عربيين للتنمية 

.. ويبحث التعاون المشترك مع وزير الشؤون الخارجية بسلطنة عمان

في كلمة بلادنا أمام المؤتمر الاستثنائي لاتحاد المجالس البرلمانية 

مشاركتنا تأتي لمناقشة القضايا التي تهم الأمة الإسلامية

رئيس الجمهورية يصافح رئيس الوزراء المصري خلال  وصوله  إلى مطار شرم  الشيخ  رئيس الجمهورية خلال المشاركة في القمة العربية الاقتصادية بشرم الشيخ

رئيس الوزراء خلال افتتاحة عدد من المشاريع في محافظة حضرموت

ڈ اأبو ظبي / �سب�أ:

 قال رئيس مجلس النواب يحيى علي الراعي 
إن إرهاب الدولة الذي تستخدمه إسرائيل ضد 
أبناء الشعب الفلسطيني الأعزل وما تستخدمه 
أتضح جلياً خلال  من أسلحة محرمة دولياً قد 
عدوانها على غزة ولبنان، مشددا على أن ذلك 
يستوجب على الدول العربية والإسلامية الوقوف 
إزاءها وقفة جادة واتخاذ خطوات عملية لمساعدة 
الإخوة الفلسطينيين ودعم نضالهم وصمودهم 

في وجه الإحتلال.

وضع الحجر الأساس لمشروع المدينة الرياضية  ودشن غرس )250( الف فسيلة نخيل ..

رئيس الوزراء يفتتح مشاريع للاتصالات بحضرموت بكلفة تزيد على مليار ريال

جاء ذلك في كلمة اليمن التي القاها أمس أمام 
المؤتمر الاستثنائي لاتحاد المجالس البرلمانية 
للدول الأعضاء في منظمة المؤتمر الاسلامي 

المنعقد حاليا في العاصمة الإماراتية أبوظبي.
ودعا رئيس مجلس النواب المجتمع الدولي 
لتنفيذ  إسرائيل  على  الضغوط  ممارسة  إلى 
القرارات الدولية المتعلقة بفلسطين بعد أن 
عجزت الولايات المتحدة الأمريكية وحلفائها عن 

القيام بدورها.
وأشاد بالدور الذي قامت به الأجهزة الأمنية 
في دولة الإمارات والتي فاجأت العالم بكشف 
الحقائق حول مقتل المناضل الفلسطيني محمود 
المبحوح، وكشفها الاعيب الموساد الإسرائيلي 

ومن يسانده.
وأشار إلى:” أن هذه الجريمة البشعة لو ارتكبت 
في أمريكا أو أوروب��ا والتصقت ولو من بعيد 
بشخصية عربية أو إسلامية ..لاستخدم إعلامنا 
بتضخيمها  وق��ام  المعهودة  شجاعته  العربي 
والترويج لها أكثر من إعلامهم ولصدرت القرارات 

الدولية بالحصار الاقتصادي الشامل”.
وكان رئيس مجلس النواب نقل في مستهل 
الجمهورية  رئيس  الأخ  فخامة  تحيات  كلمته 
إلى  اليمني  والشعب  النواب  مجلس  وأعضاء 
وبرلماناً  رئيساً  الإم��ارات  وأبناء  المشاركين 

وحكومة وشعباً.
وقال:” إنها لسعادة بالغة أن أكون معكم في 
هذا البلد الطيب الذي أسس اتحاده وشيد دعائمه 
المغفور له بإذن الله تعالى سمو الشيخ زايد بن 
سلطان آل نهيان ، طيب الله ثراه ذلك الرجل 
الذي اتسم بالإصرار والعزيمة والحكمة، وشحذ 
الجهود بسواعد أبنائه وأحفاده أبناء الإمارات 
تضاهي  أصبحت  حتى  دولتهم  شيدوا  الذين 
العديد من الدول الكبرى وأصبحت مفخرة لكل 

عربي ومسلم.
وأوضح أن مشاركة اليمن في هذا المؤتمر 
التي تهم  العديد من القضايا  تأتي لمناقشة 
الأمة الإسلامية، في ظل الظروف الدولية القائمة 
شديدة التعقيد وما ينسب إلى الإسلام من أعمال 

إرهابية.
وقال: إن الإرهاب الذي تعددت أشكاله، أوصلنا 
بعد  بمواجهته  تلزمنا  حتمية،  ض��رورة  إل��ى 
في  الرعب  يمثل  وأصبح  أسبابه،  اختلفت  أن 
المجتمعات، وقد عانى المجتمع الدولي كثيرا 

من أضرار هذه الظاهرة، بما فيها اليمن.
وأضاف مستدركا: إلا أننا وبفضل الله وبقيادة 
زعيمنا وقائدنا فخامة الأخ الرئيس علي عبدالله 
صالح ، رئيس الجمهورية ومعه كل الشرفاء 
نحقق  أن  استطعنا  اليمني  شعبنا  أبناء  من 
العديد من الخطوات في مواجهة هذه الظاهرة 
المدسوسة على الإسلام، وأصبح اليمن شريكاً 
حقيقياً للمجتمع الدولي في القضاء على هذه 

الظاهرة.

ولفت إلى أن اليمن وفي ظل الأزمات الدولية 
المتسارعة والمتلاحقة لم تستسلم لنتائج هذه 
الأزم��ات بل تقدمت بخطى واثقة نحو البناء 

والتنمية 
البرلمان  وع��ززه��ا  الديمقراطية  وترسيخ 
بخطوات لترسيخ الديمقراطية وقام بالعديد من 
الإجراءات القانونية الهادفة إلى إجراء الانتخابات 

النيابية في موعدها المحدد.
مواصلة  على  ع��ازم��ون  اليمنيين  أن  وأك��د 
مسيرتهم بالطرق الديمقراطية وبناء وطنهم 
والحفاظ على وحدتهم والوقوف بحزم أمام كل 

التحديات التي تواجه العملية التنموية.
وجدد التأكيد على وقوف اليمن قيادة وشعبا مع 
العراق الشقيق حتى يتجاوز أزمته.. داعيا الإخوة 
في الصومال إلى نبذ الخلافات والاحتكام إلى 
العقل والمنطق حفاظاً على سلامة الصومال 

وأبنائه.
وقال: يكفينا ما يحاك من تأمرات على لبنان 
والسودان كما ندعو أخواننا في دولة الإمارات 
العربية المتحدة وإيران للجلوس على طاولة 
المفاوضات وحل مشكلة الجزر الثلاث بالطرق 

السلمية.
وتابع: إن اليمن ترى أن من حق الدول امتلاك 
الطاقة النووية للاغراض السلمية، وأنه من غير 
المنطق أن يسمح لإسرائيل بامتلاك الطاقة 
النووية لأغراض عسكرية مدمرة تستخدمها 
على الدوام، في حين يحرم على الآخرين حتى 

محاولة التفكير في امتلاكها.
لرئيس  الشكر  عن  كلمته  ختام  في  وعبر 
فترة  قدمه خلال  ما  على  الأوغندي  البرلمان 
رئاسته من جهود وإدارة حكيمة، شاكرا الشيخ 
الوطني  المجلس  رئيس  الغرير،  العزيز  عبد 
الاتحادي بدولة الإمارات رئيس الدورة الحالية 
والأمين العام وكل القائمين على خدمة هذا 
المؤتمر لما لقيه وفد اليمن من حفاوة بالغة 

وعلى حسن الاستقبال وكرم الوفادة.
وكان رئيس مجلس النواب يحيى علي الراعي 
قد استقبل بمقر إقامته بالعاصمة الإماراتية 
أبوظبي مساء أمس الأول  الشيخ / عبدالعزيز 

الغرير - رئيس المجلس الوطني الاتحادي.
وتم خلال اللقاء استعراض عدد من الموضوعات 
ذات الاهتمام المشترك ومنها العلاقات البرلمانية 
بين المجلسين النيابيين في البلدين الشقيقين 
وسبل الارتقاء بها إلى مصاف تطلعات الشعبين 

اليمني والاماراتي الشقيقين. 
كما التقى رئيس مجلس النواب يحيى علي 
الراعي ، على هامش المؤتمر عدداً من رؤساء 
البرلمانات والوفود المشاركة في المؤتمر وناقش 
معهم عدداًَ من القضايا التي يقف أمامها المؤتمر 
إلى جانب موضوعات أخرى تتصل بالعلاقات 
الثنائية بين مجلس النواب في بلدنا والمجالس 

البرلمانية في بلد كل منهم.
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التقى فخامة الأخ الرئيس/علي 
عبد الله صالح رئيس الجمهورية 
على هامش مشاركته أمس في 
القمة العربية الاقتصادية التنموية 
والاجتماعية الثانية بشرم الشيخ 
عن  المسؤول  بالوزير  المصرية, 
الشؤون الخارجية في سلطنة عمان 

يوسف بن علوي بن عبدالله.
وجرى خلال اللقاء بحث العلاقات 
التعاون  وجوانب  المتينة  الأخوية 
المشترك بين البلدين والشعبين 
الشقيقين الجارين والسبل الكفيلة 

المجالات  بتنميتها وتوسيعها في 
كافة, فضلا عن استعراض القضايا 
المدرجة على جدول أعمال القمة 

العربية الاقتصادية.
وحمل فخامة الأخ الرئيس الوزير 
العماني نقل تحياته إلى أخيه جلالة 
السلطان قابوس بن سعيد سلطان 
الشقيقة وتمنياته  سلطنة عمان 
والسعادة  الصحة  لجلالته موفور 
وللشعب العماني الشقيق اضطراد 
قيادته  وال��رخ��اء في ظل  التقدم 

الرشيدة.

يحيى الراعي


